

**PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011**

**PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO  
2008-2011**

**EN SAN SEBASTIÁN**

**AL PUEBLO LE LLEGO LA HORA  
ARMANDO MARTÍNEZ  
ALCALDE**

**INVITACIÓN A LA GENTE BUENA DE SAN SEBASTIÁN**

Amigos de San Sebastián aceptar la tarea de gobernar mi municipio no es fácil pues los innumerables problemas sociales, económicos y políticos, generados anteriormente por la clase política tradicional, que no entendió el verdadero significado del bien comunitario como esencia del desarrollo, ha sembrado desconfianza y desesperanza.

La visión de pueblo nos da la autoridad para liderar un municipio solidario respetuoso de los valores de cada persona, del bien común y de lo público.

La necesidad de profundas transformaciones en el municipio requieren de La participación activa de todos los sectores: la iglesia, la comunidad indígena, los políticos, los grupos de productores, grupos sociales, juntas comunales, niños, mujeres y la experiencia de nuestros mayores; para poder construir los escenarios dignos y cambios que anhelan todos los habitantes de nuestro municipio.

Estamos convencidos que con la voluntad de Dios con la energía y sabiduría del pueblo soberano de San Sebastián. Con dignidad, ingenio, ética y transparencia; iniciaremos el camino para sacar nuestro municipio del estado de pobreza y atraso en que se encuentra, debido a la herencia que han dejado los gobernantes de la clase política tradicional; para hacer de nuestro municipio uno mejor que ofrezca: bienestar para nuestros hijos, empleo para los jóvenes y un mejor vivir para todos, para lograr una comunidad renovada en su forma de vida en un municipio de todos y para todos.

Nuestra administración será diferente, nos motiva y nos apoya toda la querida comunidad sebastianéña. Conocemos el municipio y nuestra gente; las casas donde viven, la tierra donde trabajan y los caminos por donde andan. Nos hemos capacitado, preparado y haremos todo el esfuerzo para servirle como debe ser a San Sebastián.

Nuestras fortalezas son: Las ganas de dar lo mejor, la capacidad incansable de

## PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN PERIODO 2008-2011

trabajo y el compromiso con el bienestar de cada uno de los sebastianeños. Cumpliremos nuestras metas de dar una vida digna a las familias con vivienda, servicios públicos, salud, educación y generación de empleo.

Para alcanzar las metas tomaremos como pilar fundamental de desarrollo la familia, basados en la inversión real y decidida del sector agropecuario y la reconstrucción y mantenimiento de las vías terciarias y veredales.

Realizaremos la mayor inversión que se haya visto en el municipio en programas de: Educación, cultura, deporte y ocupación del tiempo libre para los niños y jóvenes.

Todo el trabajo basado en la participación comunitaria, con una alcaldía de puertas abiertas con sensibilidad social, seriedad y responsabilidad con los 13.000 habitantes del municipio.

### **SECTOR AGROPECUARIO, EMPLEO Y PRODUCTIVIDAD**

Desde el punto de vista económico la prioridad será atender los problemas y sacar el atraso el sector agropecuario; Empezando con la creación de la **Secretaría de agricultura municipal** una dependencia con la responsabilidad, la capacidad económica, administrativa y técnica suficientes para cumplir con las metas propuestas en este programa de gobierno para el sector agropecuario, articulada a la política agropecuaria regional, departamental, nacional y cooperación internacional. Haciendo énfasis en la seguridad alimentaria con huertas caseras para evitar comprar los alimentos que diariamente consumimos producidos en otros municipios y departamentos traídos por comerciantes foráneos y de esta forma lograr producirlos en nuestro municipio mejorando la nutrición y los ingresos familiares. Generar empleo en el campo, apoyando la ganadería, los cultivos tecnificados como Papa, Hortalizas, Café, Frutales de clima frío y templado, Achira, Quinoa y Amaranto. Mediante la creación de un fondo rotatorio agropecuario municipal, centros de acopio con el montaje de microempresas para procesar café, panela de alta calidad, derivados de la leche, papas fritas, galpones de gallinas ponedoras, crianza tecnificada de cerdos, rayanderías de yuca y achiras para almidón, apoyo al cultivo de la trucha, artesanos de la lana y la creación del comité de cafeteros municipal con el apoyo federación de cafeteros de Colombia; brindando asistencia técnica con el personal suficiente para atender Las 56 veredas del municipio.

### **VÍAS**

Con la creación de la Secretaría de Vías Municipal con los recursos necesarios y

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011

la capacidad para realizar la adecuación y mantenimiento de las vías terciarias municipales y veredales como meta principal; el anillo vial de Valencia, vía El Trilladero, Tambo, La Pradera, La Laguna, Higueros, Cruz Chiquita, Santander, Costancillas, El Rodeo.

Generar empleo con la creación de la “Cooperativa de Trabajo Municipal• para Mantenimiento de Vías” terciarias veredales; fabricar los tubos de alcantarillas en concreto para vías y caminos en el municipio y adoquines para pavimentar progresivamente las cabeceras corregimentales.

**OFICINA DE ATENCIÓN AL PUEBLO  
OAP**

Creación del programa “Oficina de Atención al Pueblo” en donde con corazón y sensibilidad humana se manejarán proyectos que atenderán todas las solicitudes, necesidades y los problemas de las personas que más lo necesiten con rapidez, de manera oportuna y a tiempo. Con un equipo de promotores sociales comprometidos y capacitados para servir a la comunidad quienes se desplazaran a cada uno de los hogares para atender las necesidades más sentidas de los sebastianeños, atendiendo casos de: Quejas y reclamos del SISBEN y usuarios del régimen subsidiado en salud. Por medio de este programa se realizarán apoyos y auxilios para: alimentación, diligencias en salud, educación, mejoramientos de vivienda, baterías sanitarias, emergencias y desastres, calamidades familiares, atención directa a la niñez, ancianos, madres cabeza de familia, discapacitados y enfermos complejos.

El programa funcionara con las mejores calidades humanas, recursos económicos, técnicos y administrativos suficientes para atender a la comunidad de San Sebastián, reglamentado por el concejo municipal, con una adecuada planeación, coordinación y seguimiento de las actividades realizadas con cada inversión. Con veeduría y participación constante de las Juntas de Acción de Comunal.

**EL MEDIO AMBIENTE Y EL MACIZO COLOMBIANO**

Desde la visión regional impulsara la unión de esfuerzos entre los municipios del Macizo Colombiano para propender por un desarrollo regional en todos los sectores.

En el contexto nacional se hará sentir y respetar el valor de la región como estratégicamente ambiental, en consideración a los ecosistemas existentes en la

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011

región rescatando la importancia del municipio de San Sebastián como Corazón del Macizo Colombiano y este como despensa de agua y oxígeno, en razón de su aporte en bienes y servicios ambientales al país y al mundo.

Para proteger el ambiente se exigirá el cumplimiento de las leyes ambientales en acuerdo con las entidades responsables y encargadas de la protección e inversión como la CRC, Parques Nacionales, CORMAGDALENA y el Ministerio del Medio Ambiente.

Realizar un seria inversión y Aprovechamiento del sector eco turístico como otra opción económica para las familias del municipio especialmente en el corregimiento de Valencia.

Se realizara un intensiva Recuperación de micro cuencas que surten acueductos veredales y corregimentales y son áreas de influencia de las grandes lagunas y ríos del macizo. Para facilitar la reforestación se invertirá en el montaje de un vivero de especies forestales nativas y se cofinanciaran los programas ambientales.

Realizar un manejo adecuado de las basuras implementando un manejo integral de residuos sólidos en las cabeceras corregimentales y el reciclaje como fuente de empleo y protección del ambiente.

**COMUNIDADES INDÍGENAS YANACONA Y PAPALLACTA DE SAN SEBASTIÁN**

La participación de las comunidades indígenas, como factor importante para el desarrollo social en convivencia respetando su cultura, los usos y costumbres ancestrales y los derechos adquiridos en el tiempo, se hará una articulación del plan de desarrollo municipal con el plan de vida de la comunidad yanacón "Reconstruyendo la Casa Yanacón" PROYECTO INTEGRAL DE DESARROLLO PUEBLO INDÍGENA YANACONA.

Articular el plan de vida del resguardo yanacón de San Sebastián y del CABILDO PAPALLACTA DE VALENCIA con el plan de desarrollo municipal 2008 — 2011 para que tengan participación en las decisiones sobre el futuro del municipio y sus comunidades.

Para poder fortalecer la organización administrativa y operativo de los cabildos es necesarios que tenga también una organización locativa en donde cada dependencia del cabildo pueda desempeñar sus funciones por eso se realizara la formulación del proyecto para la construcción y mejoramiento de sede "Casa del

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011

Cabildo Yanacona de San Sebastián” y se realizara junto con el cabildo las gestiones necesarias para llevarlo a cabo.

### **ELECTRIFICACIÓN**

Se continuara con las gestiones para seguir haciendo realidad la electrificación de viviendas con los macroproyectos de electrificación de las veredas del resguardo y la zona campesina con recursos del Ministerio de Minas y Energía y el Fondo Nacional de Regalías.

Por medio de la ‘Oficina de Atención al Pueblo” se apoyaran las personas de escasos recursos para financiar las acometidas eléctricas internas de las viviendas.

### **SECTOR DE EDUCACIÓN**

Se motivara el ingreso de los niños y jóvenes a las Instituciones Educativas financiando a los padres de familia de escasos recursos en los uniformes y útiles escolares por medio de la “Oficina de Atención al Pueblo”.

Financiar, cofinanciar y gestionar los recursos necesarios para la dotación de mobiliario, construcción de aulas, el mejoramiento de restaurantes escolares y baterías sanitarias en las sedes educativas.

Articular de manera seria la función de enseñanza técnica de los Instituciones Educativas con la Secretaria de Agricultura Municipal y el sector productivo, para empezar a vincular a los bachilleres a la fuerza laboral municipal y generar empleo útil y productivo y el beneficio que nuestra comunidad espera de bachilleres técnicos.

Por medio de la “Oficina de Atención al Pueblo” se incentivara a los estudiantes, profesores e instituciones. Premiando el esfuerzo y la dedicación en todos los niveles de educación con el fin de mejorar la calidad educativa del municipio, la enseñanza técnica, los resultados de las pruebas ICFES, y estimular los bachilleres, para que continúen los estudios técnicos y/o universitarios quienes serán los futuros líderes y profesionales del municipio.

Participación de la Administración Municipal y el Concejo Municipal en la elaboración de los Proyectos Educativos Institucionales PEI.

Apoyar y coordinar las iniciativas en etnoeducación para que las comunidades

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011

indígenas puedan fortalecer su etnicidad como parte esencial de su diversidad cultural.

Fortalecer las granjas escolares con financiamiento y apoyo técnico.

Fortalecer y complementar el programa de computadores para escuelas rurales.

Desde la visión de juventud se propenderá por generar oportunidades de desarrollar su sentido de pertenencia, estimular el liderazgo juvenil e impulsar su capacidad emprendedora.

### **CULTURA Y DEPORTE**

Realizar y gestionar ante el Ministerio de Cultura proyectos de restauración y conservación de monumentos municipales como templos, capillas, frontis, campanarios y casas artesanales.

Realizar la reconstrucción y mejoramiento de los salones y casas comunales y organizar su administración y uso.

Gestionar los recursos para la construcción de los polideportivos cubiertos de las cabeceras corregimentales de Valencia, San Sebastián y El Rosal.

Gestionar la construcción de polideportivos en los centros de integración de las veredas.

Crear y apoyar la red cultural, artística y deportiva entre los corregimientos.

Apoyar la televisión y radio local como herramienta educativa y cultural.

Fomentar, crear y dotar las escuelas de formación artística y deportiva.

Apoyar a las fiestas patronales y ferias corregimentales y veredales.

### **SALUD**

Coordinar por medio de la "Oficina de atención al Pueblo" la información, el apoyo y la colaboración necesaria, para que los usuarios del régimen subsidiado y el SISBEN reciban una atención digna, justa y a tiempo en San Sebastián y en Popayán.

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011

Por medio de la "Oficina de atención al Pueblo" realizar inversiones con recursos PAB y ETESA en odontología, salud oral y suministro prótesis dentales; campañas oftalmológicas y suministro de lentes; apoyo y dotación a personas en discapacidad, enfermedades complejas y programas de nutrición infantil y adultos mayores.

Realizar un seguimiento, auditoria y interventora al régimen subsidiado y el SISBEN.

Ampliación de cobertura en carnets de régimen subsidiado en salud.

Gestionar la recuperación y reparación de las ambulancias y vehículos de uso exclusivo de la red de salud municipal.

Apoyar la práctica de la medicina tradicional al interior de las comunidades Indígenas en coordinación con la red de salud pública.

Impulso y fortalecimiento de la salud preventiva antes que la curativa.

### **SANEAMIENTO BÁSICO**

Coordinar por medio de la "Oficina de atención al Pueblo" la ejecución del Programa de Construcción de Baterías Sanitarias a nivel municipal para la gente más pobre.

Gestionar por medio del "Plan de Aguas departamental" la Construcción y terminación de los alcantarillados sanitarios de las cabeceras corregimentales de San Sebastián, Santiago, Valencia y El Rosal.

Por medio del "Plan de Aguas departamental" Gestionar la Construcción, terminación mejoramiento y optimización de los acueductos corregimentales y veredales del municipio.

Se gestionara con salud pública, la construcción, mejoramiento y adecuación de mataderos corregimentales.

### **FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL**

Realizar una reforma en la organización administrativa y locativa de la administración municipal para que se acople a las necesidades modernas, con el

PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPIO DE SAN SEBASTIÁN  
PERIODO 2008-2011

fin de tener una administración eficiente, eficaz, con una atención oportuna y a tiempo que solucione las quejas, necesidades y problemas de la comunidad sebastianeña y los requerimientos de los organismos de control estatal.

Apoyar administrativamente a los cabildos, grupos organizados, productivos, sociales, culturales, deportivos y juntas de acción comunal, juntas de trabajo para que estas logren mejorar la calidad y eficiencia en su trabajo y el desarrollo de las competencias que les han sido asignadas.

**VÍCTOR ARMANDO MARTÍNEZ PERAFAN**  
**PRECANDIDATO ALCALDÍA MUNICIPAL DE SAN SEBASTIÁN.**